

きたはら



平成30年1月9日
練馬区立北原小学校
学 校 通 信
NO. 604号

あけましておめでとうございます。 校長 岩井 一雄
本年もどうぞよろしく願いたします。



新しい年、平成30年が幕を開けました。昭和から平成へと移り、30年目に入ります。その平成も来年度で幕を閉じます。大きな節目の年であることを実感しています。

平成初めの頃、携帯電話は普及しておらず、街中で使用している人の姿を初めて見て、とても驚いたものでした。その頃、わたくしが勤めていた小学校にはパソコンがなく、職員室にワープロが一台あるだけでした。ワープロを使いこなせる職員もまだ多くはなく、ボールペンと修正液を片手に、手書きで学年便りやプリント作成を進めていたことが思い出されます。パソコン全盛の今日と比べると、隔世の感があります。

昔が全てよかったとは思いません。しかし、よかったと思う側面もあります。実際の子供たちの姿や学校生活の様子を思い浮かべて、自分の頭で考え、一から文書を書く経験を積むことができたことです。どんなに時代が変わろうとも、目の前の子供たちをしっかりと見据えてよき成長を促す、この基本を大切にして教育活動を進めてまいります。

さて、三学期が始まって最初の土曜授業公開日である13日、道徳授業地区公開講座があります。わたくしは道徳の時間を、自分の心を見つめなおす時間と思っております。良い行いができるように一定の結論を教え込のではなく、人の心の迷いや葛藤、一筋縄では出ない結論等々、大いに話し合っ、では自分はどうしていくのか、思いを新たに作る時間だと思えます。一時間目(4・5・6年)二時間目(1・2・3年)に全学級道徳の授業を公開いたしますので、ぜひご覧ください。その後、三時間目には二階算数教室にて意見交換会があります。平成30年度から、道徳の時間は「特別の教科道徳」となりますが、変わらない道徳の時間の本質と、より深めていく事柄について、昨年に引き続きお話をいたします。皆様からもご意見をいただければ幸いです。

学力調査の結果を踏まえた取組について

今年度も5・6年生の子供たちを対象に、文部科学省や東京都教育委員会による学力向上を図るための調査が実施されました。これは、子供たちの学習における習熟度を見るだけでなく、子供たちの実態に応じた、より質の高い充実した学習指導を行っていくための資料として活用していくものでもあります。調査結果を見ますと、本校の子供たちは国語・算数の教科で概ね平均的な力をもっていることがわかりました。算数の基礎的な力の一層の定着を図る必要があることや、昨年度同様に、国語や算数等において読み解く力と生活の中で活用していく力をさらに育てていく必要があることがわかりました。この結果を受け、本校では力をのばしていくための指導法の工夫や改善策を考え、全校で共有する取組を進めています。

～道徳授業地区公開講座～

1月13日(土)に、道徳授業地区公開講座を行います。1校時は4～6年生、2校時は1～3年生が道徳の授業を行います。道徳は、平成30年度から教科化されます。3校時は、本校校長が講演・意見交換会をいたします。こちらへの御出席もぜひお願いいたします。

道徳的価値についての理解を基に、自分を見つめたり、自分の生き方についての考えを深めたり、クラスの友達と交流しながら学んでいってほしいと思います。

道徳担当 柿原のぞみ

※12月に配布した「道徳授業地区公開講座の開催について」には、1校時が1～3年生、2校時が4～6年生となっていました。訂正いたします。

今月の生活目標

きそくただ  せいかつ
規則正しい生活しよう

穏やかに新年がスタートしました。

「子供は風の子!」と言いますが、寒さに負けず「早寝・早起き・朝ご飯」はできていますか。時間を意識し、生活リズムを整えることで心も体も健やかになります。

学校では「規則正しい生活」として、「すすんで挨拶をしよう」「時刻を守ろう」等を指導していきます。冬休みののんびりした気分から切り替え、気持ちのよい1年のスタートが切れるように声掛けをしていきます。

本年も生活指導面での御協力をよろしくお願ひいたします。

小中一貫教育

練馬区では、中学校1校と近隣の小学校1～3校で小中一貫実践グループをつくり、子供たちの交流や学習上の連携等を進めています。

北原小は、谷原小・谷原中と連携し、6年生の部活動体験や3校合同ユニセフ募金等の取り組みを行っています。また、小学校と中学校の教員が互いの授業を見合い、協議しながら、9年間を見通した教育計画を作成し、実践しています。それらの活動を通して、子供たちが中学校への不安を少しでも減らし、円滑に進級できるよう、今後も様々な取り組みを行っています。

小中一貫教育担当 笠原良太



お知らせとお願い



◆「校内書き初め展」

1月13日(土)9:00～12:00

1月15日(月)～17日(水)9:00～16:30

※子供たちの学習の成果を御覧ください。

◆練馬区連合図工展

1月20日(土)～25日(水)

練馬区連合書きぞめ展

1月27日(土)～28日(日)

※区立美術館(中村橋)に区内代表児童の作品が展示されますので、ぜひ御覧ください。

◆年度末に転出の予定がある方は、できるだけ早く担任まで御連絡ください。また、転入の情報を御存じの方は、お知らせください。

1月の行事予定

9日(火)	3学期始業式 集団登校(～13日)	18日(木)	午前授業 発育測定6年 ユニセフ募金
10日(水)	書き初め会	19日(金)	社会科見学3年 選挙体験6年 ユニセフ募金
11日(木)	発育測定1年 避難訓練	20日(土)	連合図工展(～25日 区美術館)
12日(金)	発育測定2年	22日(月)	クラブ活動
13日(土)	道徳授業地区公開講座 学校公開(1～2校時)	23日(火)	親子交流会3年
15日(月)	委員会活動 発育測定3年	24日(水)	午前授業
16日(火)	安全指導日 発育測定4年 保育園交流1年	27日(土)	連合書きぞめ展(～28日 区美術館)
17日(水)	発育測定5年	29日(月)	クラブ活動
		31日(水)	午前授業